

CANADÁ

YUKON

Y SUS NOCHES LUMINOSAS

De septiembre a abril, sin importar el intenso frío del invierno ni las largas horas de espera, los viajeros aguardan ansiosos sólo para ver luces fluorescentes danzando a su antojo en el cielo nocturno de esa provincia, son las auroras boreales

>6 y 7



Foto: Cortesía Comisión de Turismo Canadiense

POR ALICIA BOY
 ES VIADA
 boyalicia@elcom.com.ar

YUKÓN, CANADÁ. - A menos 12 grados Celsius, bajo el cobijo de las estrellas y una taza de chocolate caliente, se crea un ambiente místico.

Sin luces de la ciudad ni ruidos, más que el del viento, sentados en el frío de una noche de invierno, en el extremo norte del continente americano, con el único objetivo de ver las auroras boreales.

Pocas veces se tiene la oportunidad de alejarse realmente de todo, de llegar a un punto lejano del planeta en busca de un fenómeno meteorológico cuyo encuentro es una especie de suerte. Sin duda, uno de los mejores sitios en nuestro continente para vivirlo es la provincia de Yukón, en Canadá.

En su vasto territorio, lo que predomina es la vida silvestre, estepa, bosques, humedales, montañas y ríos conforman su paisaje interminable. No hay más de 51 mil habitantes en casi 500 mil kilómetros cuadrados.

Para llegar hasta aquí es necesario volar a Vancouver y desde allí tomar un vuelo de North Airlines a Whitehorse, la capital de esta provincia que alberga el 74 por ciento de su población total.

Whitehorse

Con unas pocas calles, una avenida principal y algunos edificios con el estilo propio de una película del viejo oeste, este sitio se convierte en el punto de partida y centro de operaciones para la aventura.

No es de extrañarse que miles de aventureros en busca del metal preciado fueron los que fundaron esta ciudad y otras en el norte de la provincia, pues aquí otro tipo de persona sortaría las inclinaciones climatológicas y un terreno agreste para asentarse una vez terminada la Fiebre de Oro?

En el verano de 1898, después del hallazgo de oro cerca de Alaska a las orillas del río Klondike, más de 40 mil personas comandadas por Sitkaum Jim Mason migraron hacia el territorio de Yukón. Sin embargo, las cosas no resultaron como pensaban muchos y en 1901 la mayoría regresó a su lugar de origen.

Dawson

Para conocer más acerca de la Fiebre de Oro del Klondike, una visita obligada, sobre todo para aquellos amantes de la historia, es el poblado de Dawson, que se localiza a poco más de 400 kilómetros de distancia de Whitehorse y se ha conservado intacto desde aquella época.

Además de encontrarse los vestigios de las minas, sus calles y edificios históricos, este poblado cuenta con un carnisario íntimo y durante la época de carnavales, en marzo, realizan el sayo al estilo Yukón.

Concursos de cocina al aire libre, competencias de jockey callejero y de perros husky son algunas de las actividades que hay para celebrar los días de fiesta.

Espectáculo nocturno

Para poder observar las auroras boreales se necesita la obscuridad y una noche despejada de nubes, así que alejarse de la ciudad es indispensable.

En este sitio, a 20 minutos, se pueden encontrar las condiciones propicias para ver la bóveda celeste.

Cada noche, a las 9:30 horas, las empresas dedicadas a esta actividad pasan a los huéspedes a recoger a sus huéspedes y probablemente regresan hasta las dos, tres o cuatro de la mañana.

Los campamentos que han adaptado tanto Artic Range Adventures y Northern Tales Travel Services, se asemejan a las yurtas de Mongolia y a los tipis de los nativos americanos. Cerca del bosque y de un lago, las fogatas complementan la atmósfera.

Bebidas calientes: té, café y chocolate, están disponibles para todos. El visitante puede salir e ingresar a su gusto para recuperar el calor corporal por momentos.

La actividad solar predice que será una buena noche de luces, sin embargo, no se puede predecir con exactitud lo que sucederá. Entre más manchas y tormentas solares, más probabilidades se tienen.

La mejor temporada es de septiembre a abril, pues se requiere del frío del invierno para que este fenómeno natural suceda: las auroras boreales son producto de la reflexión solar sobre la superficie helada de los polos.

La espera es un tanto larga y prueba la paciencia de los espectadores. Tengan dos horas con 30 minutos y por fin una anchura raya verde pinta el horizonte como si fuera un gas fluorescente sobre un pizarrón negro.

El efecto no dura más de un minuto, pero es suficiente para recuperar el ánimo y la paciencia. Ahora cada segundo cuenta: han anunciado su llegada y sólo es cuestión de unos cuantos momentos.

Para quienes buscan inmortalizar esos instantes es necesario contar con una cámara a la que se pueda modificar el ISO/ASA y el tiempo de exposición, sin olvidar un trípode.

Por fortuna, la noche puede sorprender con un espectáculo tras otro. Las luces parecen se desvanecen algunas veces con mayor brillo que otras. La emoción es grande en cualquiera de los casos.

Hay que considerar que una noche de suerte para algunos puede ser una gran excepción para otros que han pasado días en espera de ver este fenómeno natural.

Hay que aprovechar esos momentos, pues cuántas veces se puede vivir una noche de estrellas como ésta. No es necesario siquiera hablar: sólo hace falta sentir el viento en el rostro y apreciar ese instante de vida.



Los paseos en trineos jalados por perros son de las actividades imperdibles en Canadá.



Bajo la fría noche, una fogata y un chocolate caliente son la mejor compañía.

CANADÁ

LLUVIA DE LUCES

YUKÓN

En el vasto territorio de esa provincia, los destellos fluorescentes que iluminan el cielo son el tesoro más preciado por los viajeros. Se trata de un espectáculo fuera de lo común, sólo apto para amantes de la naturaleza dispuestos a esperar largas horas en la fría noche

74
 8%
 de la población de Yukón se concentra en Whitehorse

31
 MIL
 habitantes hay en casi 500 mil km2 en esa provincia



Las auroras

Algunos científicos las llaman aurora polar, en el hemisferio norte se conoce como aurora boreal y en el hemisferio sur como aurora austral.

El nombre aurora proviene de Aurora, la diosa romana del amanecer y de la palabra griega Boreas que significa viento del norte.

La explicación científica de este fenómeno dice que las partículas eléctricamente cargadas y transportadas por el viento solar impactan a gran velocidad con los átomos y moléculas de la atmósfera terrestre. Durante este impacto, las partículas liberan energía, que se transforma en luces de colores entre verde y amarillo, hasta azul, violeta y rojo. Este fenómeno se produce a alturas de entre 90 y 150 kilómetros.



La cabaña de Wolfgang y Renate a las afueras de Whitehorse.



Un hotel boutique para ver las auroras en primera fila.



En Whitehorse se realizan importantes competencias de jockey.



Paisajes nevados y edificios históricos, son el común denominador en Yukón.



YUKÓN

Un poco de suerte
Entre más tormentas solares se presenten hay más probabilidad de ver este fenómeno natural.

12 GRADOS
Celsius menos, cero hay en el sitio

Paciencia a prueba
Los viajeros pueden llegar a esperar hasta más de tres horas para ver aparecer una aurora boreal por sólo unos minutos.

Del verde al amarillo, hasta el azul y el violeta, las luces danzan a su antojo en el cielo nocturno.



Las ciudades de Whitehorse y Dawson cuentan su rica historia llena de oro.



Se ofrecen pequeños refrigerios para alentar una aventura sobre la nieve.

destino



GUÍA ÚTIL

¿Cómo llegar?
Yukón se ubica al este de Alaska y al norte de la Columbia Británica. Desde la Ciudad de México, Air Canada ofrece vuelos directos a Vancouver y vuelos de conexión a Whitehorse. La línea aérea Air North opera vuelos diarios de Vancouver a Whitehorse y conecta todas las ciudades principales de Yukón.
www.flyairnorth.com
www.aircanada.com

Northern Lights Resort & Spa
www.northernlightstyukon.com
Best Western Gold Rush Inn Whitehorse
www.goldrushinn.ca
Westmark Klondike Inn Whitehorse
www.westmarkhotels.com

Tours
Arctic Range Adventures:
info@arcticrange.com, www.arcticrange.com
Northern Tales Travel Service:
info@northernales.ca, auroraborealyukon.com, www.traveltyukon.ca

tip

Captúrela para siempre. Lleve una cámara que le permita modificar el ISO/ASA, así como el tiempo de exposición. Un trípode también será indispensable.

Refugio con encanto
Wolfgang y Renate construyeron una casa de madera en un gran campo rodeado de bosques en las afueras de Whitehorse. Ahí edificaron su pequeño hotel boutique que consta de una habitación, una cabaña y un pequeño spa con saunas y una sala para masajes. Este sitio cuenta con todas las comodidades y la atención de sus dueños, quienes se encargan de preparar los alimentos de sus huéspedes. Renate está acreditada como masajista y es quien da las terapias en el spa. Para ver las auroras boreales no es necesario viajar muy lejos, pues con sólo asomarse a la ventana es posible admirarlas, siempre que se tenga la suerte de que sea una de esas noches donde las luces salen a bailar.

Actividades invernales
Mushing es el nombre que se le da al deporte de los trineos jalados por perros y en esta región de Canadá es una de las principales actividades. Cada año Whitehorse es la meta de la competencia internacional Yukon Quest.

Deporte invernal
El Mushing es el nombre del deporte de los trineos jalados por perros, uno de los más populares en esta región de Canadá. Las competencias de trineo son de dos tipos: una de distancia y resistencia, la otra de velocidad. Diferente a muchas otras experiencias con trineos, en Yukón es posible vivir una aventura completa con Muktuk Adventures, pues ofrece paseos de dos horas en los que el viajero puede conducir su propio trineo.

Hay que estar pendientes de cuándo frenar, de ayudar a empujar a los perros en las pendientes, cuidar que no se entreden y si alguno de ellos debe detenerse para hacer alguna necesidad. Al terminar las dos horas, uno ha hecho más ejercicio del que pensaba. Hay expediciones que duran mucho más tiempo: pueden ser de varias horas e incluso de varios días pasando la noche en una cabaña de montaña. www.muktuk.com

Una de las grandes ventajas de realizar cualquier tipo de aventura en Canadá son los outfitters: ellos proveen de todo el equipo necesario para los neófitos. Up North Adventures es una de esas empresas que durante el invierno realiza expediciones en motoneve (snowmobile). Hay paseos con una duración de tres a cuatro horas y de cinco a seis horas. Cuentan con la opción de excursiones de varios días. La gran ventaja de este transporte es el poder llegar a áreas remotas, disfrutar paisajes únicos en medio de bosques y subir hasta la cima de las montañas. www.upnorthadventures.com

Foto: Alicia Boy / Comisión de Turismo Canadiense